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[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – São 

quinze horas e doze minutos, só para registrar o início do pequeno expediente.  

Quero primeiramente dar uma boa tarde a todos os vereadores, aos assessores presentes, 

ao corpo técnico e aos convidados. 

Quero agradecer a presença da imprensa local que faz a transmissão pela tevê local da 

cidade e lógico que a população de Guarapari que está nos acompanhando pelas 

plataformas digitais e também pela teve local que nós estamos nesse momento ao vivo 

para toda cidade. 

Peço que os vereadores tomem assento nos seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença.  

Dessa forma, peço que a nobre secretária faça a chamada dos nobres vereadores para 

verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

Presidente, aos nobres vereadores, funcionários da Casa, assessores e a toda a população 

presente e a população também que nos assiste.   

Atenção vereadores para a chamada.  

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

Há quorum, Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro aberta dessa sessão ordinária do dia 14 de outubro de 2021. Nesse  

momento peço que todos os vereadores se coloquem de pé, para que nós possamos 

ouvir uma reflexão do texto Bíblico feito pelo nobre  Vereador Fábio Veterinário a 

quem eu convido para assumir a tribuna e fazer a leitura.   

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos os presente, 

a todos que nos assistem pelas redes sociais, pela tevê.  

Procede a leitura do texto Bíblico...[02 ANA] ... O SENHOR PRESIDENTE 

(VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quero registrar a presença da 

autoridade eclesiástica aqui presente, o padre Pierre. Seja bem-vindo! É uma satisfação 

enorme termos o senhor aqui conosco nessa sessão. Nesse momento, nós vamos analisar 

a ata da sessão interior. 

Como não tem manifestação de nenhum dos nobres vereadores para discutir a ata, irei 

colocá-la em apreciação do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. Mas, antes, eu concedo a 

palavra a nobre vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Boa tarde a todos! De forma 

especial, eu quero dar uma boa tarde a todos que nos acompanham, ao nosso querido 

reverendíssimo sacerdote, amigo, Padre Mukabi. Mas eu gostaria, presidente, de 

solicitar e trazer um informe para esta Casa solicitando da vossa excelência e desta mesa 

um recesso de cinco minutos. Na verdade, uma suspensão dos serviços por cinco 

minutos para que eu pudesse conversar com os parlamentares na sala dos vereadores.Se 

o senhor puder deliberar para mim, ficarei eternamente grata. 



O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vou 

deferir o pedido de vossa excelência. Mas, antes, eu peço que a nobre secretária faça a 

leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Memorando nº. 

044/2021, do Gabinete do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Edital de Convocação de Sessão Solene nº. 002/2021. 

Comissão especial de fiscalização de verbas do enfrentamento do COVID-19...[03 

SAMUEL] ... 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Lê: Relatório 

da Comissão Especial de fiscalização de verbas do enfrentamento do COVID-19. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Lê: 

Relatório Final da Comissão Especial de Fiscalização, referente aos beneficiários do 

Bolsa Família. Finalizado presidente, os avisos protocolares. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – 

Secretária, peço... 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente, só 

um minutinho, antes que eu me esqueça, queria justificar que nessa semana por questão 

de saúde, que o assessor jurídico da comissão...[04 RUTH ] ... questão de saúde que o 

assessor jurídico da Comissão de Economia e Finanças e redações justiça, se ausentou 

essa semana devido a motivos de saúde, atestado de Covid, por isso as comissões não 

tiveram reuniões, mas a partir da semana que vem retorna as suas atividades normais! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Vou pedir a secretaria da 

Mesa que faça cópia de todos os relatórios finais, e encaminhe para todos os nobres 

vereadores para que os mesmos tomem as providências que acharem cabíveis! 

Passo a palavra ao Vereador Rodrigo Borges! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - Eu pedi pela Ordem, mas 

foi justamente para receber mesmo, a cópia do resultado da comissão, é importante! 

Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Nesse momento são 

quinze horas e vinte e seis minutos, a pedido da Vereadora Rosana e a Mesa deferiu, 

vou suspender os trabalhos por cinco minutos para que a mesma possa fazer os informes 

necessário, enquanto líder do governo.  

(SESSÃO SUSPENSA)... [05 KELEM ] ... Sessão Suspensa...[06 CLAUDICEIA] ... 

(SESSÃO SUSPENSA)... [07 ANA ] ... Sessão suspensa... [08 SAMUEL ] ... Sessão 

suspensa...[09 RUTH ] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) 

– Interrompemos a sessão as quinze horas e vinte e seis minutos, portanto, são quinze 

horas e cinquenta e quatro minutos, o Pequeno Expediente vai até às dezesseis horas e 

vinte quatro minutos! 

Peço a nobre secretária que faça a chamada dos nobres vereadores para verificação de 

quórum! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede à 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito à secretária que 

faça a leitura dos Expedientes do Poder Executivo Municipal. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Projeto de Lei nº 

209/2021 de autoria do Poder Executivo...[10 KELEM ] ... A SENHORA 1ª 

SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Emenda modificativa n° 

040/2021, emenda modificativa de n°40, emenda modificativa n° 41, emenda 

modificativa n° 42, emenda modificativa n° 43, emenda modificativa n° 44, emenda 



modificativa n° 45, emenda modificativa n° 46, emenda modificativa n° 47, emenda 

modificativa n° 48, emenda modificativa n° 49, emenda modificativa n° 50, emenda 

modificativa n° 51, emenda modificativa n° 52, emenda modificativa n° 53, emenda 

modificativa n° 54, emenda modificativa n° 55, emenda modificativa n° 56, emenda 

modificativa n° 57, emenda modificativa n° 58, emenda modificativa n° 59 emenda 

modificativa n° 60, emenda modificativa n° 61.  

Lê: Dispõe sobre a emenda modificativa ao projeto de lei n° 209 de autoria do vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) Lê: Projeto de lei n° 

209/2021 e emendas. 

Baixado as comissões. 

Solicito a secretária que faça a leitura do expediente dos senhores vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n°154/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n°167/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 213/2021 de autoria do vereador Denizart Zazá. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n°216/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) - Encerrado 

presidente. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Senhor presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem a vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI– Boa tarde presidente, 

população que nos assiste, assessores acompanhando a sessão. Presidente eu gostaria de 

solicitar votação em bloco das indicações dos vereadores e retirada da minha indicação 

n° 595 que teve um problema de digitação, e indicação n° 596 que já foi executado o 

serviço. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Atendendo à solicitação 

da vereadora Sabrina Astori, vou colocar em deliberação do plenário a retirada da 

indicação n°595/2021, e da indicação n° 596/221. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Na oportunidade a vereadora também solicita a votação em bloco de todas as matérias 

constante na pauta de hoje.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço que a nobre secretária faça a leitura de todos os requerimentos, indicações, 

moções, votos de pesar que estão no pequeno expediente. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Retirando o 

requerimento n° 107/2021 de autoria do vereador Denizart pois o mesmo não se 

encontra, falta justificada. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Indicação n° 

284/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário... [11 CLAUDICEIA] ...A 



SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

284 /2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 285/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 624/2021 e 625 retirado , vereador Denizart ausente, com justificativa. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  922/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  929/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 962 /2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  963/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.076/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.135/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.136/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.182/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.179/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.180/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº  1.288/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1.306 /2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1.308/2021 de autoria do Vereador  Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

175 /2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

285/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

289 /2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

306 /2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

314 /2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

319 /2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

325 /2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

333/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

334/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Voto de 

Pesar Nº  036/2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº  

037/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima e Leo Dantas.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Moção Nº 

038/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima... [12 ANA ] ... Votos de pesar 

nº.038/de 2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

Presidente encerrado os expedientes dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrada 

a leitura dinâmica de todas as matérias constantes na pauta do pequeno expediente, 

entraremos no processo de votação. 

Em votação todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Entraremos, nesse momento, no horário destinado aos oradores que, por sua vez, são os 

nobres vereadores que irão fazer o uso da palavra pelo tempo regimental de até seis 

minutos. Por isso, peço que é a nobre secretária, vereadora Kamila Carvalho Rocha, 

faça a chamada do primeiro orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador Léo 

Dantas. 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO DANTAS – Boa tarde a todos! Eu gostaria de 

saudar toda a mesa diretora, em especial o presidente da Câmara e os demais 

vereadores, a todo o público presente e aos que nos assistem de casa. Vim hoje a caráter 

em homenagem ao Outubro Rosa. Na realidade eu estou andando com uma máscara e já 

estão até me “sacaneando”, presidente. Mas é numa boa intenção em informar cada vez 

mais.Porque,às vezes, a mulher na correria do dia a dia, e com os seus compromissos de 

casa e suas tarefas não lembra. E,às vezes, uma simples cor faz com que ela venha à 

memória do exame que é tão importante estar sempre fazendo. Eu estive hoje fazendo 

uma visita na prefeitura, na qual eu tenho que estar aqui, da minha maneira, 

parabenizando alguns funcionários dela. Assim como eu também ouço bastante elogios 

de alguns vereadores. Assim como temos lá o Tony, do cadastro; o Beto, do protocolo; 

temos o Dr. Carlito; o secretário Gabriel. E naquela prefeitura eu acho interessante a 

maneira na qual eles trabalham de uma maneira bem técnica. E pegar informação 

somente com o Marcinho, assim, acaba com que nós, vereadores, não tenhamos uma 

dor de cabeça futura. Porque,às vezes, em relação a projeto, requerimento um simples 

erro da assessoria, ou, às vezes, de nós mesmos na hora de digitar, faz com que nós 

tenhamos o projeto vetado. O que nos causa futuramente dor de cabeça. E sobre essa 

equipe lá maravilhosa da prefeitura, eu só tenho a desejar os meus parabéns. Eu vou 

deixar aqui uma palavra para o meu amigo Rodrigo Borges para gente ouvir o que tem 

para falar também. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Obrigado, Leo, pelo aparte. 

Cumprimentar a mesa diretora, os colegas, o público presente,o padre Pierre que está 

aqui com a gente, o público de casa. Eu pedi esse aparte, vereador, porque hoje foi 

baixado às comissões sobre a LOA, que é a lei orçamentária anual do próximo 

exercício. Então, quero uma atenção da comissão de Finanças. É importante a fala aqui. 

O hospital de Guarapari talvez seja o maior sonho do município. Qualquer assunto que a 

cidade fala, o hospital deve ser, mais ou menos, 90% do assunto quando se diz do poder 

público; o que se espera do poder público. Então o prefeito veio à tona, em um 



momento anterior, pela terceira vez, e disse que o hospital fica pronto em março do ano 

que vem. Mais ou menos. Deu um prazo de seis meses, mais ou menos em março, início 

do ano que vem.Esperamos isso!E vamos cobrar! Estou cobrando! Estou dando a 

população informações, até por outdoor, de como está o andamento da obra ao tempo do 

que eles atualizam o sistema de obras. Mas, ao analisar aqui, de maneira superficial – 

porque, até então, estou analisando ainda; já fiz uma dezena de emendas, que é a função 

do legislativo – eu pude contemplar que a Saúde tem 92 milhões de reais, ou seja, 16% 

do orçamento. No ano passado era 15,3%. Agora 16% e alguma fração. O custo de um 

hospital é de 8 milhões de reais por mês. Um hospital do porte do nosso. Se ele for 

inaugurado…[13 SAMUEL ] ... Um hospital do porte do nosso. Se ele for inaugurado 

em março como o prefeito falou tem que ter a previsão orçamentária, porque se você 

contemplar os oito milhões no ano cada mês, vai dar 96 milhões de reais. E hoje está 

previsto vereadora Kamilla, 92 milhões de reais para saúde toda. Então, precisamos nos 

ater a isso, e de que maneira vamos sustentar esse hospital? Então, a comissão de 

redação e justiça pode questionar isso! Está fazendo a obra, vai ficar pronta, vai ter que 

ficar pronta de qualquer forma, que seja em março do ano que vem. E a gente precisa 

colocar ele funcionando em março ou em abril, e precisa ter o dinheiro. Só que o 

dinheiro de lá tem que tá previsto agora´! E eu não vi a previsão não no orçamento. As 

coisas tem um nexo, uma coisa e a outra elas são ligadas uma a outra, e a gente aqui está 

justamente para isso. Se o prefeito tem outra ideia, que não seja o recurso próprio, que 

apresente a essa casa, porque não temos recursos próprios para manter esses 96 milhões. 

Isso é um fato! Mas existe enes possibilidades, envolver o governador, eu já citei aqui 

várias vezes, a iniciativa privada. Mas o que é que tá previsto dentro da Loa do ano que 

vem para contemplar o gasto mensal do hospital!? Nós não estamos falando de obra, 

mas agora do funcionamento dele. É isso que eu estou ressaltando aqui na minha fala 

para comissão de finanças analisar, já que foi baixado as comissões hoje. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Senhor presidente, demais 

pares. Eu quero pedir permissão para nesta oportunidade de cumprimentar o Padre 

Pierre, numa semana em que se comemora o Dia do Professor, na semana dos 

professores. O Padre Pierre foi meu professor na Faculdade Doctum, quando ali tive a 

oportunidade de fazer direito,tenho excelente memória dos dias que passamos ali um, 

excelente educador que consegue trazer para nós, não sabe direito, mas como também a 

questão eclesiástica. Por isso,meu respeitos, minha gratidão por tudo e por todo 

ensinamento que recebi durante aqueles anos ali. Muito obrigado! Senhor presidente, eu 

quero parabenizar também o Vereador Léo, por estar lembrando essa questão do 

Outubro Rosa, mas na semana passada, inclusive eu concedi uma entrevista à TV 

Guarapari, e eu falei o seguinte em poucas palavras ali, não adianta a gente só divulgar a 

cor, só divulgar o mês, falar que tem que fazer o exame, mas quando as mulheres, as 

pessoas que precisam fazer os exames vão até as unidades de saúde, vão até UPA ou até 

onde tem que fazer o exame, ela não tem o exame para fazer. Não adianta divulgar uma 

coisa que você não pode fazer. Então, eu gostaria de pedir imensamente a secretaria de 

saúde,que se intensificasse uma campanha não só do Outubro Rosa, mas dos exames 

rosas, dos exames brancos, dos anos amarelos, dos coloridos, qualquer cor que seja! 

Porque não é só a cor que vai fazer uma mulher lembrar! Mas ela vai lá para fazer e não 

tem o exame. Então, quando eu concedi essa entrevista e falei na semana passada, 

algumas mulheres me perguntaram onde posso fazer o exame, onde tem, porque eu fui 

lá e não tem! Eu quero também fazer, aproveitando aqui Aneli, a Ana Carolina isso e 

dizer o seguinte: está circulando aí na Netflix, uma rede, uma série chamada Round 6! 



Eu comecei a assistir e parei. Eu tem a preocupação de alguns educadores no conteúdo 

dessa série, porque esse documentário inclusive, está para se tornar o mais assistido de 

todos os tempos nessa plataforma. E realmente é um conteúdo, que segundo uma escola 

do Rio de Janeiro na Zona Oeste, que está orientando aos pais, assim como eu posso 

falar para você nesse momento, a não permitir que seus filhos assistam. Porque tem 

conteúdo de violência explícita, tortura psicológica, suicídio, tráfico de drogas, cenas de 

sexo, pederastia e palavras de baixo calão. E ela usa brincadeiras...[14 RUTH ] ... e 

palavras de baixo calão, e ela usa brincadeiras de criança e logo em seguida quando as 

pessoas não conseguem completar as brincadeiras, elas são assassinadas ali! Então 

assim, eu não estou aqui para falar de uma rede mundial que é a Netflix, mas é uma 

série que preocupa! Então nós como pais que possamos ter esse alerta para analisar esse 

conteúdo, às vezes os pais até por um momento deixam as crianças ali assistindo, está 

formando a personalidade, o caráter dessa criança sem que possam perceber, e está 

ensinando que perder uma brincadeira pode levar a morte ou homicídio de uma pessoa! 

Eu quero convidar nesse momento, aproveitando os meus minutos finais: David Silva, 

eu gostaria -Rodrigo, por favor, só pegar essa...-David Silva mais conhecido como 

Dedê, Professor Dedê, Dedê tem uma história interessante que é um menino que eu 

conheci muito novo lá no Bairro Aeroporto, já jogou futebol comigo, muito bom de 

bola, no meu nível Rodrigo, e é uma pessoa que conseguiu construir uma carreira né, é 

um menino que a gente vem acompanhando, hoje é professor educação física, uma 

referência na cidade, tem sido um exemplo, eu passo na praia caminhando, correndo, 

fazendo atividades, e sempre vejo, até debaixo de chuva, né, ele ali ministrando,e é 

muito querido!Então gostaria nessa oportunidade, Dedê de fazer uma simples 

homenagem que é uma Moção de Congratulações, Louvores e Aplausos! Parabéns! 

(O Vereador Isac procede à entrega da homenagem ao seu homenageado) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Fabio Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos 

novamente!O que me traz aqui hoje são alguns projetos, proposições, Projeto de Lei nº 

154 que autoriza o repasse de verbas através de convênio entre município e clínicas 

veterinárias ou ONGs de proteção aos animais, visando o controle da população de cães 

e gatos e Zoonoses no município de Guarapari e dá outras providências! A prefeitura de 

Vitória está atualmente fazendo esse tipo de controle populacional através de convênios 

entre o município e essas clínicas veterinárias que são contratadas para esse serviço, 

porque o Centro de Controle de Zoonoses, sozinho ele não consegue dar conta pela 

grande quantidade de animais que a gente tem na cidade no momento, então é um tipo 

de parceria que se faz durante determinado tempo até se resolver o problema, 

posteriormente esse tipo de repasse, ele acaba, é só para resolver o problema, depois o 

Centro de Controle de Zoonoses consegue resolver quando a quantidade é razoável! Só 

para deixar bem claro, caso o prefeito autorize, né, eu tenho uma clínica veterinária, 

obviamente a minha clínica veterinária fica impedida de participar desse tipo de 

convênio, né, a prefeitura paga as clínicas, então por eu ser um proponente desse tipo de 

lei, automaticamente a minha fica impedida de participar, então não tenho nenhuma 

intenção de ganhar nada com isso, que fique claro não é? Para todos! 

Uma indicação também que é o asfaltamento da Rua C7 no Bairro Sol Nascente, é uma 

rua que liga ali o Itapebussu ao Sol Nascente que há muito tempo está precisando de um 



asfaltamento, hoje temos em segunda discussão... [15 KELEM ] ... Hoje temos em 

segunda discussão também o projeto de lei n° 124/2021 que autoriza o município de 

Guarapari a adquirir um castra móveis e dá outras providencias. Informando também a 

população que a verba para esse castra móvel já foi envidado pelo deputado federal Ted 

Conti ao município de Guarapari, para secretaria de saúde. Então é um pedido, é um 

projeto de lei de minha autoria, que eu levei o problema ao prefeito mas já levei a 

solução porque a verba já foi conseguida através de uma emenda parlamentar. Porque 

não adianta a gente só levar problema para ele, a gente tem que tentar levar alguma 

solução, quando ela existe.  

Em primeira discussão o projeto de lei que autoriza o município de Guarapari a 

construir o canil/gatil municipal e dá outras providencias. Porque hoje nós temos uma 

quantidade muito grande de animais soltos nas ruas, nas praias da cidade, isso não é 

permitido, o cão e o gato solto na praia não é permitido, em termos higiênicos 

sanitários, isso é lei. Eu como médico veterinário e amante dos animais, não é por isso 

que eu vou falar que quero a praia cheia de cachorro! Não, não pode ficar ali na praia 

defecando, urinando na praia, isso é lei! Mas nós temos que dar um destino, então 

precisamos ter um canil municipal, e existem cidades no Brasil que tem esse canil. 

Então o animal vai para lá, vai ser castrado, vacinado, cuidado e colocado para adoção.  

Agora eu passo a palavra para a colega Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Agradeço 

ao vereador. Mais uma vez cumprimento a todos. A minha subida aqui hoje na tribuna é 

para fazer a minha moção de louvor e aplausos ao reverendíssimo Mukabi Misik Senga 

Pierre, Padre queridíssimo. Foi meu professor na faculdade de direito, me deu aula de 

filosofia. Para quem não sabe Padre Pierre ele possui licenciatura em filosofia e história, 

é baixa réu em teologia, fez mestrado e doutorado em filosofia. Hoje ele está paroquio 

da Matriz São Thiago Maior no bairro de Setiba. Já lecionou em várias faculdades, é 

realmente um querido por todos, inteligentíssimo, tem todo o nosso respeito enquanto 

professor e enquanto sacerdote. Queria pedir uma salva de palmas ao Padre Pierre. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde mesa 

diretora, vereadores, público que nos assiste, a imprensa aqui presente. Essa semana a 

gente comemora o Dia do Professor. Professor é o profissional de grande importância 

no nosso município, no nosso país, no mundo desenvolve um grande trabalho de 

transferir o conhecimento, uma profissão nobre. Hoje eu estou vereador mais sempre 

faço questão de dizer que sou professor. Professor, quando a gente tem a formação, 

atuando ou não, se aposentando, a gente continua sendo professor. Tenho muita 

felicidade e me sinto muito honrado em ser professor. A gente quando participa do 

legislativo da cidade a gente tem uma oportunidade de estar cobrando, está sugerindo, 

estar propondo projetos para contribuir para uma melhora na educação do nosso 

município. A gente fica feliz com a programação e com os projetos ... [16 

CLAUDICEIA] ... gente fica feliz com a programação e com os projetos que tem no 

governo federal que são fomentado através de estudo, não um estudo de um ano, estudo 

de cinco anos, dez anos, vinte anos para que a gente no futuro tenha uma educação de 

qualidade. E, a gente espera que o gestor municipal, prefeito, secretários, corpo 

pedagógico que atua na gestão da educação do município sigam esses parâmetros 

porque só através desses parâmetros que são feitos por estudiosos de nossas 

universidade federal, professores doutores, pós- doutorados, mestres, que fazem esses 

estudo para que a gente tenha uma ampliação e uma melhora no sistema educacional. 



Foi constatado nessa meta vinte a questão do cumprimento, da questão da gestão 

democrática nas escolas. É ampliação dos investimentos na educação. A ampliação 

também das escolas e implementação das escolas de ensino diário a educação integral. 

Então assim, a gente vê que o  município não está acompanhando, então a gente quer, a 

gente sempre que está reunindo com o Executivo do Município a gente pede que siga 

esse plano que é um plano que os municípios tem que seguir. Assim quando vem o 

orçamento se a gente não votar ele na data correta o município pode sofrer uma sanção, 

o plano nacional de educação também, o município tem que cumprir. E nós vereadores 

aqui estamos sempre prontos a contribuir com esse cumprimento desse plano. Então 

assim, a gente tem um desafio enorme, a gente vê o reflexo na rua em relação à 

educação que é o desafio desse período de pandemia como que a gente vai ficar nos 

próximos anos, que tem estudo aí que a gente vai sofrer cinco, seis, dez anos aí para 

recuperar esse tempo perdido. Então assim, a gente vê esse reflexo nas ruas são 

crianças, vocês devem ter visto em vários lugares da cidade crianças trabalhando porque 

a criança fica uma semana na escola, uma semana em casa, alguns pais tem controle e 

outros não.  

Quero aqui mandar um abraço as nossas lideranças de Kubstichek aí, um grande abraço, 

Marcinho, nosso amigo Augusto e que Deus abençoe gente! 

Vou passar a palavra agora para o nosso amigo Eduardo Corretor, Dudu Corretor.  

O SENHOR VEREADOR EDUARDO NASCIMENTO – Obrigado Luciano! 

Boa tarde Presidente, nobres Pares, Mesa Diretora.  

Parabenizar Luciano que é um grande dia os educadores, pessoas são responsáveis pela 

nossa educação e eu acho muito importante isso. Quero parabenizar também a presença 

do Augustinho mais o Marcio estão sempre presente lá.   

E gostaria de falar de uma indicação, minha indicação hoje. Solicita ao chefe do Poder 

Executivo juntamente com os órgãos competentes Fisioterapia Neurológica na 

Associação Pestalozzi  de Guarapari aos pacientes que sofreram AVC. Isso é muito 

importante, nós temos uma dificuldade muito grande de um atendimento dessas pessoas 

e nós estamos solicitando aqui. Gostaria que os nobres amigos também os companheiro 

aqui estivesse junto com a gente para essa indicação porque é muito importante.   

E, gostaria também de agradecer o Poder Executivo, amanhã a partir das duas horas da 

tarde vão colocar umas placas ali depois do Joventina Simões onde estava acontecendo 

muito acidente naquela região. Já que nós não conseguimos colocar a lombo-faixa por 

algumas dificuldades mais eu acredito que a sinalização já vai ajudar bastante.  

Além do mais Luciano falar da nossa luta ali pela Ademar de Barros a obra já começou 

e você viu que tivemos uma chuva agora e ali de novo aquela lama, aquela água 

inundando as casas, aquela dificuldade só sente que passa pela dificuldade. A pessoa 

trabalha, compra seus móveis, compra os eletrodomésticos e depois a chuva vem toma 

conta de tudo e leva tudo. Então graças a Deus o Poder Executivo sendo essa parceria 

forte aí. Não só nós dois Luciano mais alguns vereadores também tiveram voto naquela 

região, contribuíram para isso. Então eu quero agradecer porque nós cobramos muito do 

Poder Executivo mais também uma forma de estar agradecendo também essa obra tão 

esperada. No demais uma boa tarde, quero agradecer a Deus e pela oportunidade de 

estar me dando de estar falando aqui para vocês. Boa tarde! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Vereador Marcelo 

Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA - ...[17 ANA ] ... O SENHOR 

VEREADOR MARCELO ROSA – Uma boa tarde a todos! Eu queria parabenizar o 



presidente da mesa, na pessoa do Dudu Corretor, os demais vereadores, a imprensa. 

Hoje eu gostaria de estar falando de dois projetos que entraram em pauta hoje, que seria 

a criação da escola de artes a terceira idade. É um projeto importante para o idoso. Não 

podemos abandonar os idosos porque a cabeça deles tem muita coisa para passar para os 

mais novos aí. E o outro projeto seria o Projeto de Lei nº. 160/2021, a Semana 

Municipal de Prevenção e Conscientização de Combate às Drogas. Esse projeto aqui eu 

acho importante demais passar. Ele está em primeira discussão ainda. Porque aí eu já 

penso nas crianças das escolas. Porque a gente precisa mostrar o caminho enquanto a 

criança é pequena, para o caminho que ela deve andar. E as drogas, elas têm assolado as 

famílias aí. Na minha família tem, eu acompanho. Traz muito sofrimento para as mães 

que vem lutando contra esse mal aí. Então eu acho que a gente tem que trabalhar em 

cima dessas crianças para poder mostrar o mal que as drogas vem causando dentro das 

famílias. E também deixar um abraço aqui para um amigo Serginho,da Atitude, que 

também está ajudando a fazer uma cartilha pra gente começar a trabalhar dentro das 

escolas para proteger os nossos alunos de Guarapari. Eu vou também parabenizar aqui o 

Dudu Corretor pelo projeto de lei, uma indicação que o Dudu fez ao Poder Executivo da 

Pestalozzi de Guarapari. É com relação a fisioterapia, neurologia de pacientes que 

sofreram AVC. É muito importante, Dudu, esse lado que você colocou pra nós aqui. 

Porque realmente a fisioterapia em Guarapari é uma fila muito longa. E as pessoas 

precisam e vai passando tempo e, às vezes, não tem como reverter uma situação que 

poderia a pessoa se recuperar. E eu vou deixar um pouquinho da minha fala aqui para o 

meu amigo Rodrigo Borges porque ele precisa, coitado. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, parabenizar a fala do Marcelo. 

Agradecer pelo aparte. Cumprimentar a mesa diretora novamente, os colegas, o público 

em casa e o público presente. Cumprimentar o Marcio, lá de Kubitschek; o meu amigo 

Gustavo, procurador da Casa. Bom, eu quero falar sobre São João. A estrada de São 

João. Eu fiz um ofício - já expliquei isso aqui e vou refazer para deixar a par os 

moradores, tanto da região, que são os mais interessados, quanto da cidade de 

Guarapari. Eu fiz um ofício a senadora Rose de Freitas solicitando uma emenda 

parlamentar no valor de 3 milhões. É uma estimativa. A senadora, na oportunidade, da 

solenidade do Guará de Ouro, pessoal, disse para mim que vai disponibilizar, mas que 

precisa que o projeto seja encaminhado ao Senado para ela colocar na comissão do 

Orçamento, a qual ela é a presidente. Rose de Freitas, hoje, é a presidente da comissão 

de Orçamento, na qual passa por ela 4 trilhões de reais e 300 bilhões, Dudu. Então eu 

estive, na mesma solenidade com o secretário de obras, Odivan, e ele se comprometeu a 

fazer o projeto e encaminhar. Nós temos algum tempo ainda. E eu hoje estou aqui 

explicando aos moradores que foi encaminhada a equipe de topografia ao local para 

tentar encaminhar, o mais rápido possível, o projeto e a gente não perder a verba que 

está hoje lá esperando um projeto. Então, os vereadores do interior, como o Oldair, a 

Sabrina e todos vocês que puderem ajudar – já que são da base do prefeito – pra gente 

poder trazer esse recurso. Porque é isso é importante. Não estava contemplado em 

momento algum, em nenhuma outra posição que apareceu, tanto PPA quanto LOA a 

estrada em São João. E agora temos a possibilidade… [18 SAMUEL ] ... E agora temos 

a possibilidade disso acontecer sem o nosso recurso que está pouco, e nós vamos ter que 

destinar muito para o hospital. Isso tudo não converge! E quem não entendeu o 

orçamento como uma peça que deve ser respeitada, não entende como funciona o poder 

público. Isso aqui é uma casa fiscalizadora, e ele faz o elo também! Nós somos agentes 

políticos, e é nosso dever tentar colocar a mão no cofre público federal e estadual, 

porquetodos eles vem aqui pegar o voto dos munícipes, e ninguém tem de mais do que 



precisa na cidade, do que os representantes locais. Isso é um fato! Por isso, procurei a 

bancada Federal toda, e fui acolhido o pedido com a Senadora Rose de Freitas. 

Esperamos maior agilidade, e que a chuva não atrapalhe nos projetos, e que esse recurso 

venha e que São João seja contemplado. Obrigado! 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Vou conceder 30 segundos para o Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Eu gostaria de agradecer também ao 

Odivan,o secretário! Hoje eu fiz um pedido para ele para Rua José Kreoling, que está 

transbordando de esgoto lá, e imediatamente ele mandou o caminhão para resolver a 

situação. Mas desde já vou deixar claro também aqui para o Rodrigo que é da base do 

Aeroporto, para o Oldair, para ajudar lá naquela Rua José Kreoling ali, e vai ter que 

abrir umas manilhas maiores ali, porque depois que instalaram ali o Casagrande, o 

negócio ficou meio complicado para eles ali. Mas nada contra o Casagrande que gera 

emprego, não tem nada contra. Mas tem que se resolver a situação que foi criada a partir 

de agora. Conto com vocês!  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) - Foi muito importante Rodrigo a sua fala, porque hoje nós temos 

bastante vereadores. O nosso grupo são 17 vereadores, e se cada um buscar seu espaço 

aí federal, buscar o Senado, essas emendas tem que vir e nós temos que brigar e buscar 

essas emendas e trazer e pedir ao executivo que exerça. Igual como o nobre colega 

falou, não estava no planejamento, e hoje essa emenda chegando, nós vamos brigar, não 

só a Sabrina, o Oldair que atua lá no interior, mas todos os vereadores. Nós temos que 

lutar por isso, que é muito importante como foi para Bairro São João. Parabéns nobre 

vereador. Solicito à secretária que chame o próximo orador. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Lê: Vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos, mesa 

diretora,presidente, nobres pares. Eu gostaria de soltar um vídeo. Solta aí por gentileza! 

(é procedido a execução do vídeo) 

Esse vídeo aí, é uma vídeo que foi enviado pela comunidade de Santa Luzia, Sabrina. 

Esse vídeo, o que acontece nessa localidade é um córrego que quando chove passa 

dentro da estrada, e fica tudo interditado naquela localidade. Então, eu fiz aqui a pedido 

da Simone Braga, no dia 13 de Maio 2020, um laudo pela defesa civil, que está aqui em 

minhas mãos. Que naquela localidade tem um bueiro e tem uma ponte com risco 

iminente a vida na localidade. Então, mandamos esse ofício, na época era o ex-

secretário de obras, foram mandadas lá 14 manilhas para fazer esse bueiro, foram 

batidas, mas não foi feito o bueiro. Então, ontem levei essa demanda ao secretário de 

obras o Odivan, e ele garantiu Sabrina que na semana que vem, essas manilhas estão 

chegando, e vai ser contemplada lá aonde Sabrina também atua, onde o Vereador Zazá 

também atua. Então, a gente tem que estar unidos para levar o desenvolvimento para 

aquela população de Santa Luzia e do interior. Porque quando chove fica todo mundo, 

não tem como passar naquela localidade. Então, fica aí a associação de moradores de 

Santa Luzia...[19 RUTH ] ... não tem como passar naquela localidade! Então fica aí a 

Associação de Moradores de Santa Luzia, né, que fizemos... que estive lá como Gerente 

Coordenador da Defesa Civil, então está aqui né, a documentação lá para a comunidade, 

estamos trabalhando para melhorar o interior, e pode contar com os vereadores, os 

vereadores têm que se unirem, os vereadores do interior não estão ali para brincar! 

Então nós temos um Secretário Odivan que dá muita importância para o povo do 

interior também, a gente trabalha na cidade e no interior, e a gente vai continuar 

cobrando, eu tenho certeza, eu falo lá para aquele povo que eu tenho certeza que esse 



bueiro e essa ponte aí vão ser concluídos! E muito obrigado lá o povo de Santa Luzia 

que praticamente aí oitenta por cento aquele povo lá são parentes meus! Muito 

obrigado! 

Queria aqui convidar o meu amigo Marcio, Márcio pode chegar para cá! Queria 

convidar o Marcinho lá né que é o esposo da Presidente da Associação lá de Kubitschek 

né fazer uma homenagem a ele aqui, é um cara batalhador, trabalhador, e é isso aí 

Marcinho, isso aqui é uma Moção de Louvor e Aplausos ao trabalho que você presta né 

a comunidade, o trabalho que você já prestou a Prefeitura Municipal de Guarapari na 

Secretaria de Transportes, meu muito obrigado que Deus e abençoe e continue sendo 

esse cara que você é! (O Vereador Oldair procede à entrega da homenagem ao seu 

homenageado) (palmas) 

Queria aqui também falar como o meu amigo que eu considero muito aqui, o nosso 

amigo Rodrigo Borges, né Rodrigo? A gente sim, eu estive lá em São João hoje, nós 

estamos fazendo a situação das estradas lá que estavam precárias, você pode contar sim 

com apoio do Vereador Oldair Rossi, né? Eu acho que nós temos que contar com o 

apoio de todos os vereadores, do poder executivo, não podemos deixar passar, né, 

emendas, não podemos deixar recursos ir embora, então a gente tem que estar junto com 

o povo, porque quem coloca a gente aqui é o voto do povo, a gente está hoje vereador, 

daqui a três anos a gente pode não estar mais aqui, então nós temos que trabalhar, acima 

de tudo levar viabilidade, projetos e trazer acima de tudo saúde, o hospital de Guarapari 

é um sonho nosso, e eu tenho certeza que esse hospital, ele vai ser inaugurado, sim, nós 

temos que fazer para esse hospital funcionar, iniciativa pública, privada e o SUS, o 

governo federal, porque senão não tem como, o município não tem capacidade de dar 

funcionabilidade sozinho aquele hospital, mas se for público privado e com SUS, eu 

tenho certeza que vai ser o sonho garantido né, que é o sonho do povo de Guarapari! 

Então a gente vai estar sempre junto aí, o que precisar do Vereador Oldair Rossi, o povo 

de Guarapari pode contar! Estaremos sempre juntos! É isso aí, o povo unido se torna 

gigante! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Gostaria de 

justificar a ausência da Vereadora Kamila Rocha, ela tem uma agenda com a Secretária 

Municipal de Administração! 

Vereador Max Júnior do Avante! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

Presidente! Boa tarde demais vereadores! Boa tarde público presente! Em nome do meu 

pai aqui, quero cumprimentar todos os demais presentes! 

Na semana passada presidente, fiz um ofício, mandei para secretaria de educação para 

que a secretaria de educação em nosso município, ela pudesse acompanhar o calendário 

também das escolas particulares, né? Infelizmente o pedido não foi atendido, mas 

agradeço aqui o sindicato, o sindicato cedeu um dia, um dia que eles têm durante o ano, 

e como nós vivemos um momento pandêmico... [20 KELEM ] ... O dia que eles tem 

durante o ano, e como nós vivemos um momento pandêmico, esse dia foi cedido a todo 

corpo docente na segunda-feira, foram beneficiados, toda estrutura da educação, com 

esse dia a mais de folga.  

No próximo domingo, no dia 17, nós vamos estar ali também no São Gabriel, vai ter 

uma festividade ali da comunidade, de iniciativa ali dos moradores, dos comerciantes. 

Então deixar avisado aqui a todos vocês do São Gabriel se puderem comparecer, levar 



suas crianças. Vai ser ali ao lado da escola Marta Dala, o horário vai ser 14:30 o início, 

até as 17:30. 

Gostaria de ceder parte da minha fala ao nobre vereador Rodrigo Lemos Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Obrigado vereador Max 

Junior. Cumprimentar novamente a mesa, ao público em casa, aos colegas presentes, ao 

público que nos assiste aqui. Pai do Max, senhor Maxuel meu companheiro de 

prefeitura.  

Queria falar aqui novamente a base do prefeito sobre um oficio que mandamos para o 

prefeito, para contemplar ao funcionário público com o aumento do vale refeição. 

Infelizmente a loa veio, já fiz já a contabilidade e não consegui ver nada contemplado lá 

sobre esse aspecto. Acho que o prefeito está perdendo uma oportunidade de ser justo 

com o funcionário público que foi acometido de ter 11% do INSS foi subido para 14%, 

diminuíram o salário dele na pandemia porque o imposto aumentou a alíquota. Temos 

uma proibição na lei n°173 de aumento de salário, e o ticket é uma saída legal para isso 

acontecer, o vale alimentação. A gente aqui fica de pés e mãos atados, juntamos todos 

os vereadores assinamos os ofícios pedindo ao prefeito para incluir isso, para analisar 

isso. Quero falar para você servidor em casa, todos os vereadores aqui foram unanimes 

em pedir isso ao prefeito. Não existe poder executivo sem funcionário público! Não tem 

como prestar um serviço sem a mão de obra do funcionário público! Se você, um 

governante que sacrifica o próprio servidor, ele não é um governante justo! Portanto 

prefeito, faça um novo encaminhamento nesse aspecto, seja mais justo, é fundamental. 

Eles não vão comer o ano que vem se não tiver esse aumento! Existe um aumento 

exorbitante na inflação, o gás aumenta toda hora, a gasolina aumenta toda hora! As 

pessoas não tem gordura para queimar! É desumano não considerar isso! A pandemia 

parece que está acabando, mas não sabemos se vai acabar, não sabemos quando! Então 

esse aumento é vital! Não podemos ficar calados! Como que nós podemos cobrar um 

serviço de qualidade de um sujeito que não está tendo dignidade dentro de casa! Pelo 

amor de Deus! Se for para implorar, eu imploro, se for para suplicar, está suplicado! 

Prefeito, por favor, os funcionários ganham pouco a muitos anos, é o único aumento 

possível! Precisamos rever isso! O ticket deles hoje é cento e sessenta reais, Max 

Júnior! Se fosse para quatrocentos era um aumento direto e justo, uniforme, não era um 

aumento que iria acabar com o orçamento não, tem margem para isso. O ano passado 

foi usado 45% dos 54% na margem de gasto com os funcionários, temos mais isso 

podendo ser utilizado, só que não cabe a gente, não é o poder legislativo! A gente cabe 

de te fiscalizar prefeito, e cabe de falar para você como a voz daqueles que estão 

desfavorecidos. Obrigado, e que vossa excelência o prefeito municipal reveja... [21 

CLAUDICEIA] ...prefeito municipal reveja.  

O SENHOR 1º VICE- PRESIDENTE  (EDUARDO NASCIMENTO ) – Entrando no 

horário das lideranças, solicito a Secretária que faça a chamada dos vereadores para que 

falem pelo tempo regimental de até três minutos.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Vereador Dudu 

Corretor. 

O SENHOR VEREADOR EDUARDO NASCIMENTO – Declino. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Vereador Rodrigo 

Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, voltar à tribuna aqui 

agora na fala da liderança. Falar da liderança partidária, vou falar sobre um tema que é 

maior do que eu, que é o pedágio justo. Vou explicar novamente eu acho que já é a 

segunda ou terceira vez mais às vezes quem está nos assistindo não sabe o que está 

acontecendo. O pedágio de Guarapari ele foi projetado, o pedágio da Rodosol, não de 



Guarapari, ele foi projetado para única praça de pedágio sustentá-lo e essa praça fica 

dentro da cidade de Guarapari. Desta forma só os veículos que entram e sai da nossa 

cidade, vereador Dito, pagam. O que pode ser feito sem demagogia, com sabedoria 

jurídica plausível para a sociedade? “Ah pedágio não! Acaba com o pedágio!” Não 

pode, não pode não porque esse vereador está te falando não! É porque existe uma 

concessão dada, existe um contrato feito, e existe uma manutenção sempre, você não 

encontra buraco dentro da Rodosol, e eu não estou aqui defendendo ninguém porque é 

obrigação deles. Dessa forma o que a gente pode cobrar e eu estou cobrando do 

governador e de todos os outros chamando atenção para isso, que aquilo ali não é um 

pedágio da cidade de Guarapari, mais da Rodosol. Tem que ter um pedágio diferente lá 

em Vila Velha porque eles utilizam a Rodosol e lá onde se mais gasta com manutenção. 

E porque eles não pagam? Eles pagam zero, eles saem de Vila Velha vai a Ponta da 

Fruta, volta para Vila Velha e pagou quanto? Zero. E o pessoal de Guarapari paga a 

conta toda sozinha. Estamos pagando por vinte anos! Em 2023 vai se renovar, talvez 

nesse tanto porque não vai mais ter o valor da obra, mais talvez se renove com as 

despesas mensais de manutenção. Mais Vila Velha precisa pagar, e o pessoal de Vila 

Velha fala pra mim: “você quer que a gente pague?” Eu quero que você pague na 

medida do seu uso e na proporção do seu uso. Porque Vila Velha recebe um imposto 

chamado ISS, Dito, e recebe mais que Guarapari, aqueles que acham que não, recebem 

sim, é só entrar no site da Rodosol que você vai ver. É na proporção da extensão da 

rodovia no município, lá tem um pouquinho mais, mas tem. E aí eles não pagam, 

recebem a rodovia muito bem, recebe um imposto maior do que o nosso. E a gente paga 

tudo! Então que o povo de Guarapari possa aderir essa proposta porque ela é viável, não 

é minha, ela é da cidade. Estou colocando um outro AltDoor na cidade. Existe dois 

pontos de coleta de assinatura hoje, vou tentar ampliar e quem quiser colocar no 

comércio aonde quiser eu levo lá os materiais. Hoje no Tiche Placas e no Franguinho 

Saúde quem quiser assinar ou adesivar tem lá oportunidade para participar e aderir, 

ganhar força o movimento. Peço ajuda de todos os vereadores porque não é desse 

vereador. Obrigado! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Vereador Fábio 

Veterinário.  

O SENHOR VEREADOR FABIO VETERINÁRIO – Declino. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Vereador 

Professor Luciano, ausente.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI ) – Presidente, 

encerrado o horário dos líderes de bancada. 

O SENHOR 1º VICE- PRESIDENTE  (EDUARDO NASCIMENTO ) – Encerrado o 

horário das lideranças partidárias, entraremos na Ordem do Dia. 

Solicito que a Secretária faça...[22 ANA ] ... entraremos na ordem do dia.  

Solicito que a secretária faça a chamada do senhores vereadores para a verificação de 

quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) –Procede a 

chamada do senhores vereadores para a verificação de quórum. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Pela ordem a vereadora Sabrina. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Presidente, 

permissão para falar da mesa. 



O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Permitido. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI –Presidente, eu queria solicitar a 

votação em bloco e discussão de todas as matérias que estão na ordem do dia. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –É regimental e irei colocar em votação.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) –Gostaria de 

justificar ausência do vereador Dr. Franz.Ele teve uns problemas pessoais e, por isso, 

não conseguiu estar presente na sessão hoje. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Solicito a leitura de todas as matérias da ordem do dia, vereadora. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) LÊ – Redação 

Final ao Projeto de Lei nº.145/2021, com Emenda Aditiva nº.021/2021, de autoria do 

vereador Wendel Lima. 

Projeto de Lei nº.112/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Projeto de Lei nº.124/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Projeto de Lei nº.135/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Projeto de Lei nº. 175/2021, de autoria do vereador Denisart Luiz Nascimento. 

Projeto de Lei nº.177/2021, de autoria do vereador Wendel lima. 

Projeto de Lei nº.192/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola. 

Projeto de Lei nº.125/2021 de autoria do vereador Fabio Maio. 

Projeto de Lei nº.136/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Projeto de Lei nº. 142/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Projeto de Lei nº. 160/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Projeto de Lei nº. 172/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Projeto de Lei nº. 178/2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

Presidente, encerrada a leitura da ordem do dia. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Em segunda discussão os Projetos de Lei nº.112/2021,nº.124/2021, 

nº. 135/2021, nº. 175/2021, nº. 177/2021 e nº. 192/2021. 

Em discussão única também a Redação Final ao Projeto de Lei nº.145/2021. E em 1ª 

discussão os Projetos de Lei nº. 125/2021, nº. 136/2021, nº. 142/2021,nº. 160/2021,nº. 

172/2021 enº. 178/2021. 

Pela ordem o vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde mesa diretora, nobres 

vereadores. Queria falar desse Projeto de Lei nº.167/2021…[23 SAMUEL ] ... O 

SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde mesa diretora, nobres vereadores. 

Queria falar desse Projeto de Lei nº. 167/2021. É um projeto que dispõe sobre a 

inclusão da disciplina de educação ambiental na grade curricular das escolas municipais 

de Guarapari e dá outras providencias. A gente vê aí na cidade de Guarapari, a gente - 

Raphael, você poderia colocar aquelas duas fotos aí – a importância da educação 

ambiental desde lá da creche. Porque quando você ensina ao aluno lá na creche, 

começando na creche, você forma um cidadão melhor para o futuro. Coloca aí Raphael! 

Então, nós estamos com essas fotos aí mostrando a importância da educação ambiental. 

Hoje o que a gente vê pelas margens das pistas, essas fotos aqui chegando ali naquele 

bairro Jabaraí, Santa Rosa a Jabaraí, e muitas localidades no município de Guarapari, 

estão servindo de descarte de lixo! A Codeg tem um número que a população pode 

ligar, agendar e a Codeg pega esse guarda-roupa,cama e tudo que for, sofá dentro da sua 



residência. Então, a gente tem que passar essa informação para a sociedade Guarapari, 

liguem para a Codeg, pega o telefone e vai lá no Google, o e telefone da Codeg de 

Guarapari vai aparecer, liguem e vão pegar informação, e fazer a sua solicitação. A 

Codeg tem esse trabalho, e a gente vê pelas ruas do município de Guarapari que não tá 

sendo brincadeira! Muito lixo. Então, se a gente...eu peço aí e agradeço aos nobres 

vereadores pelo projeto, que eu tenho certeza que vai ser aprovado. Nós temos que 

formar cidadãos melhor para o futuro. Então, quando a gente pensa em um projeto, a 

gente tem que pensar a longo prazo para ele dá resultado, para ele trazer viabilidade, 

educação ambiental acima de tudo, para as crianças aprenderem desde lá da creche, a 

importância da conservação ambiental. Tem lixo, o caminhão passa para pegar, mas eles 

preferem jogar numa calçada, num terreno baldio. Não estou aqui para criticar, mas sim 

para conscientizar o povo de Guarapari da necessidade de nós mantermos a nossa 

cidade limpa e o nosso bairro limpo. Peço a colaboração e a conscientização de todo o 

povo de Guarapari, lixo que o caminhão leva coloca no dia certo da coleta, que vai 

levar. E o que não leva, liga para a Codeg e agende que a Codeg vai lá na sua casa 

buscar esse lixo, e você vai manter a cidade e o bairro onde você vive limpo e com 

qualidade de vida para todos! Muito obrigado. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) –Ainda em discussão. Não havendo ninguém querendo discutir. Então 

vamos passar para o processo de votação. 

Em votação o parecer da comissão de redação Justiça favorável aos projetos de lei nºs 

112, 124, 135,175, 177 e 192/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação os projetos de lei nºs 112, 124, 135,175, 177 e 192/2021, e a Redação Final 

do Projeto de Lei nº 145/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Para as considerações finais a Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – A minha vinda aqui 

hoje é para falar de uma situação muito grave que aconteceu no sábado à noite no bairro 

Jabaraí. Em janeiro eu fiz uma solicitação para secretaria de fiscalização de trânsito, 

pedindo a sinalização da extensão da Avenida Paris... [24 RUTH ] ... para secretaria de 

fiscalização e trânsito, pedindo a sinalização da extensão da Avenida Paris, não sei 

como os moradores conseguiram o famoso olho de gato e instalaram lá na região, não 

foi autorizado pela prefeitura, alguém conseguiu para eles, mas foi a saída que eles 

acharam para colocar, digamos assim, um “quebra-molas” lá sem sinalização, sem nada, 

claro o que ia acontecer? Acidente com vítima fatal! Ontem fomos à secretaria de 

trânsito, solicitamos novamente a sinalização! Mas eu acho que a gente vai ter que fazer 

um mutirão, nós vereadores e executar as indicações que a gente está pedindo, porque é 

palhaçada! É o segundo óbito que acontece lá na mesma avenida e nada é feito, ou será 

que vai ter que morrer um parente de alguém da secretaria de trânsito para fazer alguma 

coisa lá?! Boa tarde a todos! 

O SENHOR 2º VICE- PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Amanhã vai ter uma festividade para os professores, nossos 

educadores! 

 

 

 

 



Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão! Uma boa tarde a todos! 

(A Sessão foi encerrada às dezessete horas e seis minutos) 

 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

Presidente da Câmara Municipal de Guarapari 
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